

## OBSEQUIO.

Procura propagar la devocion y amor al señor san José, inspirándola á los demás, con tu ejemplo y buenos consejos.

## CONSIDERACION XIII.

VIDA DEL SEÑOR SAN JOSÉ DESPUES DE SU REGRESO DE LAS MONTAÑAS DE JUDEA Á SU CASA DE NAZARET.

Resuelto señor san José á permanecer al lado de su castísima y vírgen Esposa, la servia fiel y respetuoso, mirándola ya con plena certeza como á verdadera Madre de Dios y Esposa del Espíritu Santo. Todo su empeño era mirar á la gloriosísima Vírgen más como á soberana que como á esposa, y concordar su trabajo con el ejercicio continuo de las más heroicas virtudes, y con la contemplacion de las profecías hácia el linage humano, que ya comenzaban su cumplimiento: Cerca de seis meses llevaba de esta vida cuando el César mandó con un edicto

general que se empadronasen todos los habitantes del imperio en el lugar de su origen ó patria, pagando el censo, que era un dinero de la moneda de aquel país (equivalente casi á real y medio de la moneda mexicana) por cada persona de las que daban su nombre ante los comisarios del imperio. Obediente José salió con la Vírgen de Nazaret para Belén su patria, ó á lo menos lugar en donde tenia su origen la real familia de David, de la que así el Santo como su nobilísima Esposa eran descendientes. Mediaban por tierra de un punto á otro como treinta leguas, y por lo comun se concluia esta caminata en cinco dias. Llegados estos virginales Esposos á Belén, que era de poca estension, hallaron ocupadas todas las posadas, así es que José hubo de alquilar para su habitacion aquel establo que estaba dentro de una gruta, en donde los decretos del cielo tenian determinado el nacimiento del Mesías y nuevo Monarca de Judea, el que luego que nació (en tal pobreza que llenaba de angustia el corazon de José) fué puesto por los ángeles en brazos de su santísima Madre. Despues de nacido Jesus, fajado y puesto sobre

el establo vino el feliz Esposo, ó llamado de la Madre de Dios, ó del llanto del Niño, ó de los cantares de los ángeles, y, adorándole primero, le recibió despues en sus brazos y en el manto ó capa de que usaba; de la cual se conserva un retazo en Roma entre las raliquias de la iglesia de santa Cecilia, que está de la otra parte del Tíber.

## ORACION.

Oh obedientísimo José, que por cumplir con la ley de un soberano temporal no dudaste emprender una peligrosa caminata en compañía de tu delicadísima Esposa: yo te ruego por esta tu humilde y pronta sujecion á las órdenes del cielo, representadas en el edicto del César, que me alcances gracia para que me someta con gusto y fidelidad á los mandatos de mis legítimos superiores. Amén, Jesus.

## JACULATORIAS.

El mayor gusto de mi corazon es servir á José.  
Nunca mi gratitud olvidará los favores con que me distingue José.

## EJEMPLO.

Doña Mariana Cabezas, vecina de esta ciudad de México, sintió que en la lengua le habia salido una escrecencia como carnosa, que por de pronto no la molestaba mucho, pero que progresivamente le fué causando erecientes dolores, de modo que no sabia ya cómo acomodar la lengua para lograr algun consuelo: y á mayor abundamiento le salieron varias llaguitas al rededor de la punta de la misma lengua, poniéndosele amaratada y carcomiéndosele en dos lugares. Por varios meses se aplicó las medicinas que creyó oportunas sin lograr alivio; al año llamó al médico, que le anunció que estaba amenazada de cáncer, le aplicó remedios fuertes y la puso en peor estado, por lo que la paciente prescindió de curarse por espacio de dos años. A fines de Junio de 1872, por consejo de una buena amiga, remitió una súplica al *Propagador* para que los suscritores encomendaran al Patriarca el alivio de la doliente, quien por su parte tambien acudió ferviente á nuestro Santo. Pues bien, á fines del mes de Julio siguiente, sin que hubiese vuelto á medicinarse, se sintió instantaneamente mejorada, desapareció del todo

el mal, quedándole únicamente acortada la lengua en dos partes, como para perpetua memoria de tan singular beneficio. (*Propagador*, año 2º, pág. 251.) Admira la fidelidad con que el señor san José responde á las humildes y fervorosas súplicas de los que le invocan: y no te contentes con una admiracion estéril, sino que procura aprovecharte de ella en tu beneficio y en el de los tuyos, sobre todo en el orden espiritual.

#### OBSEQUIO.

Si alguna persona vieres en afliccion, inspírale confianza en el señor san José, haz que acuda á su patrocinio y ayúdale á implorarle para su remedio.

#### CONSIDERACION XIV.

SOBRE LA ADORACION DE LOS PASTORES AL NIÑO EN PRESENCIA DEL SEÑOR SAN JOSÉ.

Por la torre de Ader, que está entre Jerusalem y Belén, distante como un cuarto de legua de esta ciudad, y á eso de la cuarta vigilia de

la mañana, esto es, al aparecerse la aurora sobre aquel horizonte, dieron los ángeles la feliz nueva del nacimiento del Mesías á los pastores, quienes luego se encaminaron á Belen, y entrando en ella adoraron entre las más brillantes luces y músicas del cielo al Niño Dios, en presencia de la Virgen María y del señor san José. No es fácil describir el gozo de estos felicísimos Esposos al escuchar las relaciones y alabanzas de los pastores. La Madre las imprimió en lo más profundo de su corazon, conservándolas en su pecho para manifestarlas á su tiempo, como nos lo explica san Lucas (2, v. 19;) y José las imprimiria en su memoria para tener siempre presentes las glorias y maravillosos acaecimientos de aquella noche, á fin de dar las gracias continuamente al Señor por tan insignes misericordias y favores tan ventajosos.

#### ORACION.

Oh bienaventurado José, cuyo corazon saltaba de gozo al presenciar las alabanzas de sencillos pastores á tu hijo estimativo Jesus; yo te

ruego que me alcances un corazón puro y amoroso con que merezca tomar parte en aquellas felices adoraciones, las cuales consiga continuar en tu compañía por toda la eternidad. Amén, Jesús.

## JACULATORIAS.

José bendito, aláberte los cielos!

José bendito, ámete mi corazón!

## EJEMPLO.

En la vida de la venerable sierva de Dios sor María de Jesús, honra de la Puebla de los Angeles, que escribió el R. P. Fr. Félix de Jesús, Trinitario descalzo, se refiere que el ilustrísimo señor obispo de aquella diócesis, por medio de su vicario general de monjas Dr. D. Antonio Cervantes, ordenó á la madre sor Agustina de santa Teresa, religiosa del mismo convento de la Inmaculada Concepcion, que atentamente notase y tomase apunte de las gracias, dones y mercedes que el Señor se sirviese dispensar á su digna sierva. Ésta por revelacion divina tuvo

conocimiento de tal determinacion de su ilustrísimo Prelado, y estando un dia muy distante de donde escribia la madre Agustina, vió que un velo negro cubria sus escritos y temió no fuese la vision indicio de la falta de verdad de ellos, en cuya tribulacion se le apareció el santísimo Patriarca señor san José, á quien profesaba una singularísima devocion, y con suma benignidad la dijo: «*No te aflijas, porque el velo es significacion de que han de querer oscurecer estos escritos, pero no podrán porque el Señor saldrá á la defensa.*» Así se cumplió en los años siguientes, pues llevado de siniestros informes el señor don Bernardo Gutierrez de Quiroz, quiso que se arrojasen al fuego los dichos escritos, y se hubiera así ejecutado si los RR. PP. carmelitas descalzos no los hubieran defendido, comprobando su pureza en el crisol de un riguroso exámen con que los declararon dignísimos de la luz. (Año josefino, parte 3ª, 6 de Set.) Mira cuánto cela nuestro Santo la honra de sus favorecidos, y apresúrate á encomendarle la tuya, que no podrás ponerla en mejores manos.

## OBSEQUIO.

En honra de José respeta la buena fama de tus prójimos, no hablando ni permitiendo, en cuanto puedas, que otros hablen cosa alguna que la lastime.

## CONSIDERACION XV.

## DE LA CIRCUNCISION DEL NIÑO JESUS.

San Efren Siro, autor que floreció en tiempo de san Basilio y muy acreditado por su piedad y sabiduría, afirma con palabras claras que el señor san José fué quien por sus manos circuncidó al Niño Jesus, y es de presumir que la Madre concurriera á la ejecucion de esta ceremonia teniendo en los brazos al Niño. De esta suerte María y José fueron los ministros de aquella dolorosa operacion en que Jesus, al cumplir con un precepto fundamental de la ley Mosaica, ofreció las primicias de su sangre preciosísima, suficiente desde aquella hora, si su Eterno Padre se hubiera querido contentar

con ella, para la redencion del universo. En el mismo dia que el hijo era circuncidado se le daba tambien el nombre, segun la costumbre de los hebreos; por lo cual José y María, que tenian sobre este asunto órdenes secretas del cielo, le pusieron el sacrosanto nombre de Jesus, con que Dios quiso significar que aquel Niño era la salud del mundo y el Salvador del género humano. Significacion que dió un golpe de regocijo á María santísima y al amante corazon del señor san José, que estaban consternados con el ejercicio de aquella dolorosa ceremonia, la que se ejecutó en el mismo establo y gruta de Belen, que en aquel acto era la casa de los padres, propia para cumplir con la ley de la circuncision.

## ORACION.

Oh corazon de José, amargamente afligido con la dolorosa y sangrienta circuncision de tu Hijo estimativo, y despues lleno de regocijo con el sacrosanto nombre de Jesus que le impusiste: ruégote que me alcances contricion, que, quebrantando mi corazon de dolor de mis cul-

pas, me libre de ellas, y llene mi alma del gozo y alegría de una buena conciencia. Amén, Jesús.

JACULATORIAS.

Viva José, y viva su misericordia.

Acabe para siempre mi ingrato olvido hácia mi santo José.

EJEMPLO.

Hácia el fin del primer tercio del año de 1872, un vecino de Lagos llamado Francisco Flores, habiendo saltado una pared, sintió en su interior un dolor muy agudo, el cual, por otros síntomas que experimentó, le hizo temer que se habia relajado. Trabajosamente pudo llegar á la casa de un su pariente, y refiriendo lo que habia hecho y sentido interiormente, oyó con no poco susto que efectivamente se habia relajado. El dia siguiente, con ánimo de recobrar su salud, comenzó una novena al señor san José, y desde el segundo dia de la dicha novena comenzó á sentir tal alivio que se dió por bueno, al grado que al cuarto dia pudo volver á sus

trabajos sin experimentar ni pequeña molestia, porque el daño habia desaparecido. [*Propagador*, año segundo, pág. 252.] Nota la prontitud con que nuestro Santo acude en auxilio de los que le invocan, y avergüenzate de tu poca fe en su poderoso valimiento.

OBSEQUIO.

Proponte hacer una buena confesion para prepararte á celebrar comulgando, el misterio que se considera en este dia.

CONSIDERACION XVI.

ADORAN LOS MAGOS AL NIÑO DIOS EN PRESENCIA DE SAN JOSÉ.

A los trece dias del nacimiento del Niño Dios llegaron á adorarle y ofrecerle dones tres felices soberanos del Oriente, á quienes el Evangelio llama *magos*, porque, viniendo á conocer al Dios recién nacido guiados de las luces de una estrella, más parecian astrónomos ó filósofos

que príncipes. El señor san José, como siente san Juan Crisóstomo, participó, juntamente con la Madre de Dios, de los honores hechos al nuevo Rey de los judios y Divino Libertador del linage humano. En efecto, no es creible que san José, educado segun el esplendor de su nacimiento, se hubiese retirado de la gruta, que por entónces era la casa que para su habitacion habia dispuesto y prevenido por motivos superiores la adorable providencia del Cielo, cuando, segun las tradiciones más bien fundadas, se presentaban al que era tenido por su hijo tres testas coronadas del Oriente, que eran, despues de los pastores de Judá, las primicias del cristianismo. No, Dios quiso premiar su virtud y heroica conformidad con la conducta del Cielo, consolándole con la aparicion de la estrella, y con la venida de los magos y las profundas demostraciones de su respeto hácia el Niño Dios.

#### ORACION.

Oh felicísimo José que mereciste presenciar las honras con que era distinguido tu Hijo es-

timativo en medio de su pobreza: alcánzame por este gozo que, despreciando los bienes caducos de la tierra y sus honras vanas, únicamente aspire á los del cielo, en donde logre la dicha de adorar eternamente á nuestro buen Señor Jesucristo en tu dulce compañía. Amén, Jesus.

#### JACULATORIAS.

Oh José, enséñame á amar á Jesus!

Oh José, enséñame á adorar á Jesus!

#### EJEMPLO.

Ya de muchos años atrás habrán venido notando los concurrentes á la antigua casa Profesa de esta ciudad, un cuadro colosal, que la piedad y gratitud de los reverendos padres oratorianos mandó formar, como un monumento que diese perpetuo testimonio del poder bienhechor, que á su favor experimentaron, del castísimo Patriarca. El Santo está de pié en el centro, estendidos por ambos lados sobre los padres felipenses, arrodillados en actitud suplicante y agra-

decida, los brazos y manto, cuyos extremos más lejanos sostienen dos ángeles. A la altura de éstos, pero más al centro, y de medio cuerpo se ven, á la diestra de san José, la Virgen María, que con la mano derecha ayuda á sostener el manto josefino y en su brazo izquierdo tiene al Niño Jesus, que con un libro cerrado en la mano izquierda y la derecha levantada como en accion para hablar, dirige estas palabras á su Padre estimativo: Tu eris super domum meam (Gen. 21, v. 40:) *Tú tendrás el gobierno de mi casa:* á la siniestra san Felipe Neri, tomando con la mano izquierda la orilla del susodicho manto, y que con la derecha señala á sus hijos un letrero escrito poco más abajo: *Ite ad Joseph, et quidquid ipse vobis dixerit, facite* [Gen. XLI, v. 55,] *Acudid á José y haced cuanto El os dijere.* Supera de cerca la cabeza del Patriarca el Espíritu Santo en figura de paloma, cuyo emblema corta un letrero horizontal, que dice: *Ut omnes coram eo genu flecterent, et præpositum esse scirent* (Gen. XLI, v. 43,) *Que todos hincasen delante de él la rodilla y supiesen que estaba constituido gobernador de toda la tierra.*

Algo más arriba de las cabezas de los padres, se ven estas palabras: sobre los del lado derecho: *Et proni adorantes in terram dixerunt: Servi tui sumus* [Gen., L, v. 18,] *Y adorándole prostrados en tierra, le dijeron: Esclavos tuyos somos:* y sobre los del otro lado: *Salus nostra in manu tua est;... læti serviemus* (Gen. XLVII; v. 25.) *La vida nos has dado....alegres Te serviremos.* Junto á las plantas del Patriarca: *Ego sum Joseph;... pro salute enim vestra misit me Deus.* (Gen., XLV, v. 3, 5.) *Consolatusque est eos, et blande ac leniter est locutus.* (Gen., L, v. 21,) *Yo soy José;... porque por vuestro bien dispuso Dios que viniese. Y los consoló y habló con espresiones blandas y amorosas.*

Por fin remata el pié de la pintura una leyenda, cuyo tenor literal es el siguiente: «Habiendo experimentado esta Congregacion por espacio de doce años la funesta calamidad de que ningun año pasase sin llorar difunto á alguno de los pocos sujetos que la componian, acordó que nuestros venerables Fundadores reconocieron por Patrono al gloriosísimo patriarca señor san José, estableciendo la víspera del dia de su Patro-

cinio para la eleccion trienal, y solemnizando anualmente su dia 19 de Marzo; y esta dulce y justa memoria alentó su confianza á solicitar por este poderoso medio el remedio de tan lastimoso infortunio, [determinando el dia 20 de Julio en que se hace memoria del glorioso Tránsito de señor san José, [1] se cantase alternativamente por alguno de los padres misa solemne, que se ha establecido en el dia 20 de todos los meses, celebrándose el mismo Tránsito en la dominica inmediata á su dia con la mayor solemnidad:] y habiendo pasado el espacio de siete años sin que alguno de los Congregantes haya muerto, ha podido persuadirse la piedad á que Dios por intercesion del santísimo Patriarca nos ha concedido este beneficio, confirmándonos la esperanza de lograr el que principalmente deseamos y pedimos, de conseguir un di-

[1] Hoy está decidido que en esta fecha no se hace memoria del Tránsito del señor san José sino del otro José llamado Barsabas, por sobrenombre el *Justo*, y que compitió con san Matías en el apostolado.

choso tránsito á la vida eterna: y por tanto, á honra y gloria de tan magnífico Patrono (nuevamente proclamado por los padres del decenio en la Congregacion de eleccion el dia 9 de Mayo del presente año) para monumento perpetuo de nuestra gratitud, y mayor estímulo de los fieles á su devocion, se le dedicó este lienzo el dia 12 de Setiembre de (1777) mil setecientos setenta y siete, repitiendo el dístico de la santa Iglesia:

Fac, nos innocuam, Joseph, producere vitam,  
Sitque tuo semper tuta Patrocinio.

*De José el favorable Patrocinio*

*Nos dé vivir sin daño y sin peligro.*

Mira la solicitud del amable Patriarca en conservar la vida de los que le invocan y son útiles á la Iglesia, y procura en tu línea ser lo mismo para asegurar tanta proteccion.

#### OBSEQUIO.

Encomienda al santo Patriarca la vida corporal y espiritual de los señores sacerdotes, á fin

de que puedan acudir fructuosamente á remediar las necesidades de la grey del Señor.

### CONSIDERACION XVII.

#### DE LA PRESENTACION DE CRISTO EN EL TEMPLO.

Cumplidos los cuarenta dias, á cuyo término por la ley de Moises debian las madres purificarse, y ofrecerse el hijo al Señor por los propios padres, salieron José y María del mismo establo de Belen con el Niño Dios á presentarle en el Templo, que distaba como unas tres leguas castellanas. La presentacion de Jesus se ejecutó ofreciendo al Señor juntamente las víctimas ordenadas por la ley, las cuales consistian para los pobres, como lo eran José y María, en dos tórtolas ó dos pichones. Llevó la Virgen María al Niño Dios en sus brazos hasta aquel paraje del vestíbulo que estaba destinado para la consagracion de los primogénitos, y allí Ella y José ofrecieron á Jesus á su Eterno Padre á vista de los ministros del altar; y despues fué esta joya, que era la más preciosa que habia en

el mundo, redimida con cinco ciclos en este dia, esto es, con dos onzas y media de plata acuñada. Al entrar en el templo José y María con el Niño, llegó á saludarles el santo anciano Simeon, antiguo habitador de Jerusalem, hombre justo y temeroso de Dios, de quien recibió promesa de que no moriria antes de ver al Consolador de la nacion. Inspirado de lo alto el profeta tomó respetuosamente al Niño en sus brazos, y, bendiciendo á Dios en voz alta, prorumpió en estas sublimes espresiones: «*Ya, Señor, sacad en paz á vuestro siervo de esta vida, pues mis ojos han visto vuestra salud; al que es la luz de las naciones y la gloria de Israel vuestro pueblo.*» Simeon, al entregar el divino Infante que tenia en sus brazos, dió á sus padres la enhorabuena; pero, volviéndose á María, «*sabed, le dijo, que este Salvador que habeis dado al mundo está puesto como objeto de la ruina y resurreccion de muchos, y en su pasion atravesará vuestro maternal corazon aguda espada de dolor.*» Estas palabras amargaron á estos dos virginales Esposos, que solo se consolaban con la esperanza de la *resurreccion* ó redencion de los muchos, con-

forme al vaticinio. Cumplidas todas las ceremonias de la ley, salió el santo Patriarca de Jerusalem, á fin de volverse á su casa de Nazaret acompañado de Jesus y María, y, estando en Belen de paso, repentinamente se halló con una órden del cielo que le mandaba por medio de un ángel huir á Egipto antes de llegar á su amada casa de Nazaret.

## ORACION.

Oh atribulado Patriarca, hondamente afligido con el vaticinio del santo profeta Simeon; yo te ruego por aquella caridad que te hizo alegrarte oyendo el anuncio de la redencion de los hombres, que me alcances gracia para que, haciendo condigna penitencia de mis culpas, logre frutos abundantísimos de santificacion de mi alma. Amén, Jesus.

## JACULATORIAS.

Si yo te amara, mi dulce José, sentiria tus penas como mias.

Dáme el amarte para compadecer contigo.

## EJEMPLO.

Estando una señora en esta ciudad, con tres criaturas, sumamente afligida porque sin recursos para la subsistencia de su familia quedó tambien privada del apoyo de su marido, á quien habian tomado de leva, viéndola otra señora (suscrita al *Propagador*,) tan llorosa y triste, le aconsejó que juntara de limosna una misa para mandarla decir á honra y gloria del santísimo Patriarca. Así lo hizo, y en el mismo dia en que lo verificó dejaron libre á su marido, lo que no habia podido conseguir por más diligencias que habia hecho antes de encomendarse al Santo (*Propagador*, año segundo, pág. 251.) Nunca desesperes de hallar el remedio que buscas, ú otro mejor que te convenga, siempre que pongas tu causa en manos de San José.

## OBSEQUIO.

Viste, aunque sea con los desechos de tu ropa, á un pobre en honra de nuestro Santo.